

議会だより



おもな内容 ● 議案と審議結果 / 1ページ 一般質問 / 2～6ページ 意見書・決議 / 1ページ 請願・陳情 / 6ページ

平成22年9月7日から9月24日までの18日間、平成22年9月定例会が開かれました。平成21年度の一般会計決算や特別会計決算の認定のほか、各種条例の一部改正、補正予算などの議案は各常任委員会等で慎重に審査された後、最終日に議決されました。

議案と審議の結果

- 住宅使用料等滞納者に対する訴えの提起の専決処分報告について
▽ 報告
- 平成21年度水巻町土地開発公社事業会計の決算報告について
▽ 報告
- 平成21年度水巻町一般会計歳入歳出決算の認定について
▽ 賛成多数認定
- 平成21年度水巻町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について
▽ 賛成多数認定
- 平成21年度水巻町老人保健事業特別会計歳入歳出決算の認定について
▽ 賛成多数認定
- 平成21年度水巻町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について
▽ 賛成多数認定
- 平成21年度水巻町地域下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について
▽ 賛成多数認定

- 平成21年度水巻町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について
▽ 賛成全員認定
- 平成21年度水巻町水道事業会計決算の認定について
▽ 賛成全員認定
- 職員の仕事の宣誓に関する条例の一部改正について
▽ 賛成全員可決
- 職員団体に関する職員の業務行為条例の廃止について
▽ 賛成全員可決
- 職務に専念する義務の特例に関する条例の一部改正について
▽ 賛成全員可決
- 水巻町一般職職員の給与に関する条例の一部改正について
▽ 賛成全員可決
- 水巻町国民健康保険条例の一部改正について
▽ 賛成多数可決
- 水巻町社会資本整備総合交付金等評価委員会条例の制定について
▽ 賛成多数可決
- 水巻町公共下水道事業再評価条例の廃止について
▽ 賛成多数可決
- 水巻町総合運動公園の設置及び管理運営条例の一部改正について
▽ 賛成多数可決
- 平成22年度水巻町一般会計補正予算(第2号)について
▽ 修正案可決
- 平成22年度水巻町国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)について
▽ 賛成多数可決

意見書と決議

- 子宮頸がんの予防措置実施の推進を求める意見書について **賛成全員可決**
- 家電エコポイント制度の再延長並びに住宅エコポイントの延長を求める意見書について **賛成全員可決**
- 完全な地上デジタル化放送の実施に向けて円滑な移行策を求める意見書について **賛成全員可決**
- 「住宅リフォーム助成制度」の創設を求める意見書について **否決 (可否同数による議長裁決)**
- 生活保護老齢加算の復活を求める意見書について **賛成少数否決**
- 国民健康保険に対する国庫負担の見直し・増額を求める意見書について **賛成少数否決**
- 選択的夫婦別姓制度の導入に反対する意見書について **賛成多数可決**

● 平成22年度水巻町公共下水道事業特別会計補正予算(第1号)について
▽ 賛成多数可決



般質問

日本共産党

子ども医療費の無料年齢の引き上げについて

議員 来年度からの実施を求めますがいかがですか。

町長 平成23年度中の実施に向けた検討に着手したいと考えています。

南部循環線の見直しについて

議員 バス路線の改善の必要性を求めましたが、その後、どのように改善されましたか。

町長 バス路線については、平成23年度で地域公共交通総合連携計画を策定し見直すこととし、利用促進の取り組みについては、町ホームページで、「みずまきのバスと電車」をクリックすることで簡単に交通情報のページにたどりつけるように改善し、広報紙で特集を掲載する予定にしています。

地上デジタル放送への移行に伴う支援の充実について

議員 ①町内の地デジ移行の普及率をつかんでいますか。②来年4月より支援対象枠が拡大されます。町内の対象者に周知を徹底するよう求めますがいかがですか。

町長 ①町では調査等は行っていませんが、総務省の調査で、全国で83・8%、福岡県で83・9%という結果が出ており、町内でも同様な程度ではないかと推測しています。②総務省が、来年1月から未対応世帯に対し最終確認活動を実施としています。町内でも、臨時相談会を開催する予定となっております。総務省、県との協力体制により、的確に周知を図っていくこととしています。

低所得世帯への熱中症対策について

議員 ①クーラーのない保護世帯に対して、一定の財政支援をするよう国や県に申し入れるべきではありませんか。また、低所得世帯の安否確認、室温測定、クーラーの有無など生活状況の把握を行い、クーラー購入などの支援も必要だと考えますがいかがですか。

②自治区の公民館を夏の間、「避難

所」として開放してはいかがでしょうか。その際、町が冷房費の一部を補助をしてはいかがですか。

町長 ①現在「冷蔵庫・洗濯機・テレビ」も自己負担となっている現状で、クーラーの財政支援は難しいと考えます。熱中症の危険性の高い高齢者に対して、現在、民生児童委員協議会などに協力をお願いして実施している、ひとり暮らし高齢者等の見守り事業の中で健康状況の把握などを行っていきたいと考えています。なお、町単独でのクーラー購入などの支援は、現時点では考えていません。

②各自治区の公民館は、住民の自治で運営されています。「避難所」として開放する場合は、区長会や地区公民館長連絡協議会で協議していただく必要がありますので、積極的に働きかけたいと考えています。

男女共同参画推進のための条例化について

議員 真に男女平等の社会を実現するために、条例化が必要であると考えますがいかがですか。

町長 近隣市町村の状況も参考にしながら、今後の課題として取り組んでいきたいと考えています。

緑ヶ丘一丁目地滑り調査の進捗状況について

議員 ①地元住民から明神ヶ辻山の地滑り調査の要望が出されていると思いますが、その後の調査と今後の計画はどうなっていますか。

②明神ヶ辻山の斜面の樹木は、長雨や大雨の時には町道に大量の木の葉、枝木が散乱しています。歩行者、自動車の通行の安全を守るために、町道に覆いかぶさる樹木の伐採を要望しますがいかがですか。

町長 ①平成20年度から、10カ年計画にて、福岡県北九州県土整備事務所が、現地の地滑り対策を実施しています。20年度から22年度にかけては、現地調査およびボーリングによる地質調査、また地下水位等の観測を実施しています。23年度からは、観測データを解析した上で、地滑り対策が必要と判断された場合、地滑り区域の指定や、地滑り対策工事を実施する予定となっています。

②樹木が生えている場所は、私有地であることから、所有者の方に伐採をお願いしています。木の葉等の清掃につきましては、現地の状況を観察しつつ、毎月の町道清掃業務等で、対応したいと考えています。

有信会

町長の公約について

議員

①南部循環バスで、中間市
に行けるようにしてほしい
との要望があります。水巻駅、吉田、
松快園、中鶴、二区経由の循環に変
更されてはどうでしょうか。

②子どもの医療費無料化を小学校6
年生までと保育料の軽減につい
て、答弁は検討しますばかりです
が、本当に検討されているのか、何
の動きもされてないように感じる
のですが、いかがですか。

③ぼた山跡地にサッカー場を誘致す
る件ですが、ほとんどの人が反対で
す。まだ誘致を考えているのです
か。そうであれば、どんな動きをし、
どのようにされようとしているか。
④公約を全体的に見ますと、ほとん
どの項目について進展がありません
が、水巻町をどのような方向に導
いていかれようとしているのか。

町長

①平成23年度に策定する地
域公共交通総合連携計画の
中で、南部循環線のあり方について
の協議をしますので、その中で十分
に検討したいと考えています。

②小学校6年生まで子どもの医療費
無料化につきましては、平成23年

度中の実施に向けた検討に着手し
たいと考えています。保育料の軽
減につきましては、他の自治体の
保育料徴収基準を参考として、試
算を行っています。その中で、保
護者の負担軽減の度合い等を検証し
ます。その結果について、皆様にお
はかりし、実施に向けた検討を行
っていきたいと考えています。

③今後も誘致できるように、引き続
き努力をしていきます。

④Jリーグサッカースタジアムの誘
致のほか「水道料金を北九州市並
に引き下げること」、「中学校給食の
早期実現」の2つを最優先課題であ
ると判断しています。新規事業に要
する財源確保は困難な状態ですが、
その他の公約につきましては任期
の中で、できるものから取り組ん
でいきたいと考えています。

一灯会

職員のモラルについて

議員

庁舎内で町民に対して
挨拶をしない。無視をさ
れた。公用車をくわえタバコで運転
をしていた。公用車の車庫で職員が
たむろしてタバコを吸っていた。長
年にわたりマイカーを自宅前の道路
に路上駐車している。町の出すゴミ

袋の中にビール等の空き缶を目撃し
た。こういった職員のモラルの低下
について、どのように対処され、改善
されていくのか。

町長

ご指摘いただいた内容
のうち、ゴミ袋にビール等
の空き缶が入っていた件は、環境保全
係の職員が町内で回収したゴミや、夜
間に外部から持ち込まれたゴミであ
ることが判明しましたので、ゴミ置き
場に施錠をしたところ、持ち込みはな
くなりました。そのほかのご指摘につ
きましては、真摯に受け止め、積極的
に改善したいと考えています。

失業手当について

議員

①懲戒免職処分を受けた者
にも、雇用保険相当額が失
業手当として支給され、公務員の場合
は本人が雇用保険料を負担しな
いで失業手当が支給されている、そ
の支払制度の法的根拠について。
②その支払制度の目的について。
③過去の10年間の実績とその具体
的内容について。

町長

①水巻町職員の退職手当に
関する条例第10条の規定に
基づいて、懲戒免職処分を受けた職
員も、雇用保険法の規定を適用した
場合の基本手当相当額を退職手当

として支給しているものです。
②生活の安定を図り求職活動を保障
する必要があるための救済措置で
あります。
③この間に懲戒免職処分を受けた職員
は3人です。この3人には退職前6
カ月間の給料から雇用保険法の基
本手当日額を算出し、勤務年数に基
づく給付日数分を失業手当相当の
退職手当として支給いたしました。

議員

①昨年度と比べて、どのよ
うな問題点や改善点があ
ったのか。
②今後、毎年行われる通学合宿の施
設をどうするのか。

通学合宿事業について

教育長

①昨年度は学習に取り組み
時間を十分確保できていな
かったことが、反省点としてありま
した。したがって、学習に取組む時
間を、夜8時から9時までの1時間
設け、出来上がった宿題を指導員や
学生ボランティアが点検するなど
の指導を行なっています。また、体
験活動として「みそ作り体験」をプ
ログラムに組み込みました。
②どういった施設が望ましいのか、新
規に建設するのか、既存の施設の改
修で対応するのかなど、総合的に検
討していきたいと思えます。



町長の公約の実現について

議員

- ① 「学級荒廃」について町長の認識をお尋ねします。
- ② 今後どのように「学級荒廃」対策をされていかれようとするのか。

町長

① ② 荒廃の状況としては、私語により授業を聞かない、授業を抜け出して校内を徘徊したり、生徒間、教師に対する暴力等が状況として上げられます。発生した場合の対応は、複数の教員で授業を担当するチームティーチングや問題を抱えた子どもに対して別室で指導する。ケースによっては児童少年相談センターとも連携した対応を行っています。また、子どもの心のケアのための相談員の配置や県から配置されたカウンセラーが月に数回巡回をするなど、問題を抱える子どもへの早期発見、早期対応を目指しているところです。

公明党



町長の公約及び政治姿勢について

議員

- ① 女性副町長をどのようになされるのか、また何か取り組みを計画されているのか。
- ② 8月に急な人事異動がありました。

通常4月だと認識していますが、なにか問題が起こったのですか。

- ③ 町長と職員のコミュニケーションは、どのように図られていますか。

- ④ 自治体を支える首長と議会のあり方について、阿久根市の自治体としてのように感じられますか。

- ⑤ 次に町長の今後の水巻町自治の意気込みをお聞かせください。

町長

① いまだに適任者を見出せないのが実情です。公約の男女共同参画の実現と女性管理職の登用により、行政の活性化という視点で、十分検討を重ねた行政運営を行っていきたくと考えています。

- ② 行政の円滑な運営に対応するためには、いついかなる時でも、柔軟な執行体制を確立する必要がありますので、首長の執行権で行ったもので。

- ③ 課長会議などを積み重ねること、また、あらゆる機会を利用して、職員と円滑なコミュニケーションを図っていきたくと考えています。

- ④ 阿久根市長の真意を承知していませんので、私の立場でのコメントは、差し控えてさせていただきます。

- ⑤ 北九州市と水道事業を統合し、水道料金を引き下げること。子ども医療や中学校給食を充実させること。猪熊町営住宅の跡地を活用して民間住宅の開発を誘導し、若い世代が流入する町づくりを進めることです。



本町の児童少年相談センターと児童虐待防止対策の取り組みについて

議員

- ① 児童少年相談センターで取り組みられた事業は、どのような成果として現れていますか。
- ② 早期発見・相談の仕組みはどの様になっていきますか。
- ③ 虐待が疑われる家庭への強制立入が行われた事例はありますか。
- ④ 子どもキャンプ講座を本町全校実施されましたか。定期的な講習の実施のお考えはありますか。
- ⑤ 保護者への、暴力、暴言を使わない子育て技術講座を開設し、保護者への啓蒙のお考えはありませんか。また、少年相談センターの、今後の課題の取り組みをお知らせください。

町長

① 児童虐待予防への対応事業では「子育て短期支援事業」を行っています。これは、保護者の疾病、出産等により一時的に子どもの養育ができなくなったときなどに、子どもを預かる事業です。今年度2人の子どもが利用しています。また、不登校の児童・生徒への取組みとしては、図書館における希望教室事業を行っており、中学3年生であった2人の子どもたちが高校に進学し、現在も休まず通学しています。

- ② 妊婦のときからの関わりを持ち、

教育長

① 児童虐待予防への対応事業では「子育て短期支援事業」を行っています。これは、保護者の疾病、出産等により一時的に子どもの養育ができなくなったときなどに、子どもを預かる事業です。今年度2人の子どもが利用しています。また、不登校の児童・生徒への取組みとしては、図書館における希望教室事業を行っており、中学3年生であった2人の子どもたちが高校に進学し、現在も休まず通学しています。

出産後の支援が行いやすいような対策を実施しています。

- ③ 町内で強制立入調査が行われたことはありません。

- ④ 料金が高いなどの理由で、行っていません。しかし、小学校の警備を委託している「アルソック」が、登下校や留守番時に注意することなどの講習会を実施しています。

- ⑤ 非常にすばらしい講座のようです。今後検討したいと思います。課題への取り組みについてですが、今年度は、特に引きこもり対策について取り組んでおり、保護者を対象とした支援を行う予定にしています。



吉田ぼた山開発用地、住宅用地等町有地の有効利用について

議員

- ① 吉田団地J R側の町営住宅の有効利用に取組んだらどうですか。
- ② 町有地の有効利用を図っていたきたい。どうお考えですか。
- ③ 吉田ぼた山跡地活用検討委員会設置を平成23年度の4月1日から実施していただきたい、どうお考えですか。
- ④ 寒谷地区を土砂置き場として貸し、平成18年3月9日に産業建設委員会で行行政報告した事案についてその後、現地確認を行ったか、また、境界は確認されていますか。

町長

① 公営住宅以外の用途に利用することは考えていませんが、今後の町営住宅政策を検討する中で、考えていきます。

④ 利用計画のない遊休土地など、できるだけ高い価格で処分できるように取り組み、売却処分が難しい土地も、駐車場等賃貸ができないか検討し、少しでも収入確保を図りたいと考えています。

⑤ できるだけ早い時期に設置をしたいと考えています。

⑥ 賃貸期間終了後、現地において、原状回復されていることを確認しています。境界確認は、当該土地が明らかに隣地と境界を接する土地ではなかったため行っていません。

議員

シルバー人材センター事業設立について

議員

事業設立について、どうお考えですか。

町長

運営上の課題などについて調査・研究を行い、設立の検討を行いたいと考えています。

議員

高齢者や障害者に救急医療情報キットの配布について

議員

① 作製と配布について、どうお考えですか。

② 出来る限り多くの人に配布してほしいですが、どうお考えですか。
③ 実施している市町村は無料配布をしています。どうお考えですか。

町長

① ② ③ 他町での取り組みを調査し、効果や課題を検証した上で、配付方法や配付対象者、実施時期などを検討し、無料配付する方向で考えています。

議員

小・中学校の通学安全確保について

議員

頃末小学校正門横の崖のり面を補強して、安全で安心の道路にしてください。

町長

崩落したのり面全体に、種子を入れた小さな土嚢が積まれており、発芽して草が生えることにより崩落部分は復旧すると思われま。

新水会

議員

水巻町におけるこれからの教育行政について

議員

① 全国学力テストの結果、水巻町はどの位置であるのか、それに対してどう分析し、ど

のように認知しているのか。
② 小・中学校の学力向上に対し、校長、教師に対し、どう指導されているのか、また今後改善していくことがあれば、教えていただきたい。

③ 教育環境のよりよい充実を図るため、将来への取り組みがあれば教えていただきたい。

教育長

① テストの点数そのものをお知らせすることはできませんので、北九州教育事務所管内の学校の平均点との比較で申し上げます。小学校の国語は、平成21年度は平均を15点上回り、算数は平均と並びました。中学校の国語は、11点上回り、数学は18点平均に達していない状況です。どの学校も学力向上に向けて熱心に取り組んでいただき、その成果であると認識しています。

② 「町立学校授業改善委員会」を設置し、各小・中学校の代表の先生方が良い授業の在り方について研究し、校長会の指導の下で、授業改善を進めています。また、毎年12月24日に「水巻町学力向上研修会」を実施しています。

③ これからの子どもたちの教育は学校、家庭、地域、行政が連携・協力し合わなければ出来ません。そのため、学校に対し連携の推進をお願いし、各学校では、家庭や地域との連携を重視した様々な取り組み

を行い、成果を上げていただいています。

新緑会

「Jリーグサッカースタジアム」の誘致、少年サッカー場、野球場併設の公約実現について

議員

① 前回の一般質問の答弁では、北九州市へ何度も掛け合ったといわれましたが、その内容等について改めて詳しくお聞きしたいと思えます。

② ボタ山跡地利用の協議会設置については、その後どうなっていますか。

③ 少年サッカー場、野球場を併設するということが、そのような財源は捻出できないのではないですか。

町長

① 設置の事業主体は北九州市ですので、意思決定がはつきりするまでは、それに向けて努力をし、その結果を待つまでの間、推移を見守っていきたいと考えています。

② 平成23年度中に「吉田ボタ山跡地活用検討委員会」を設置し、有効な利用方法を選択したいと考えています。

③ 周辺の環境整備などの面で負担が一切不要であるとは思いませんが、できるだけ費用負担が出ないよう努力をしていきます。

特別職退職金の廃止について

議員 選挙公約の三役の退職金廃止について、町長はもらうのですか、もらわないのですか。

町長 私の1期目の任期満了に伴って支給される退職金は受け取りたいと思っています。

水道料金について

議員 ①公約した水道料金30%、年間平均二万三千元値下げの根拠は。

②北九州市との統合は可能ですか。

③北九州市との統合がうまくいかなかったら、値下げしませんか。

④統合がなくても町単独で値下げしますか。そのときの財源は。

⑤値下げになるまでのタイムスケジュールをお聞かせください。

⑥そのときの水道料金は20立方メートルでいくらになり、何パーセント値下げになりますか。

町長 ①芦屋町の上下水道料金五千四百五十五円と水巻町上下水道料金七千四百円との比較でありまして、差引額に12ヶ月を乗じると、約二万三千元であります。

②統合に向けて、現在協議中です。

③④北九州市との統合ができなかった場合は、新たな方策を考えたいと思っています。

⑤北九州市と協議中でありまして、現時点では、お答えできませんが、分かりましたら報告したいと思っています。

⑥統合され、平準化されますと、北九州市と同一料金になると認識しています。従いまして、20立方メートルで三千七百九十七円、44・7%の値下げになります。

百円循環バスについて

議員 ①百円循環バスを走らせるとなれば、そういった財源をどう捻出されるのか。

②折尾駅を利用されている北部地域の方々に、水巻駅の利用が理想的ということですが、今までより利便性が悪くなれば、理解を得ることは難しいのではないですか。

③福祉バス利用の高齢者や妊婦さんはこれまでどおり無料でできるのか。

町長 ①県下の多くの市町村が、公共交通を維持するため

の財政負担が大きな課題となっており、県も財政支援を検討しているようですので、新たな補助制度などが新設されれば活用していきたいと考えています。

無会派

老人福祉施設杵山荘について

議員 年間の維持管理費と運営費を一時凍結して、高齢者向けの老人福祉施設でなく、5年後か10年後に向けて、新しい地に、一般町民も利用でき、交流できる施設の建設を計画しませんか。

②計画策定で実態調査を行い、その結果、理解を得ることが難しい状況であれば、現在の北九州市営バス路線と重複しない路線を考える必要があると考えます。

③高齢者割引制度や障害者割引制度などの導入が可能かどうか、財源問題も含めて慎重に検討したいと考えています。

**各委員会等で審議した
請願と陳情**

〔陳情〕

- 選択的夫婦別姓制度の法制化に反対する陳情について採択（総務財政委員会）

町長 施設の老朽化は進むため、将来的には一般町民も利用できる交流施設への建て替えなどを検討する必要があると考えています。杵山荘の閉鎖につきましては、高齢者の行き場をどうするのが大きな課題となります。その他の財源の確保も含め、検討したいと考えていますのでご理解をお願いします。

あなたも町議会を傍聴してみませんか

傍聴をご希望の方は、ホームページの「議会の日程」または、開催月に役場庁舎1階表玄関ロビーに掲示している議会日程表をご確認ください。

会派表

会派名	所属議員（代表者は太字）		
公明党	川本茂子	松岡 章	志岐義臣
新水会	白石雄二	吉武文王	吉岡 正
新緑会	美浦喜明	入江 弘	池田稔臣
一灯会	野添晴也	林 一広	
日本共産党	小田和久	井手幸子	岡田選子
有信会	船津 宰	柴田正詔	
無会派	津田敏文		